
Protokoll der Konventssitzung am 04.06.2012

Inhaltsverzeichnis

1. Protokoll der letzten Sitzung	1
2. Berichte	1
2.1. Sprat	1
2.2. Senatssitzung	2
2.3. Ökoreferat	2
2.4. Semesterticket	2
2.5. LAK	3
3. Hiwilöhne	3
4. Sprat-Nachfolge	3
5. Vollversammlung	4
6. Kommunikation mit der Unileitung	4
7. Baumaßnahmen aus Studiengebühren	5
8. Sonstiges	5

12 Stimmberechtigt, darunter eine Stimmrechtsübertragung. Damit ist der Konvent beschlussfähig.

1. Protokoll der letzten Sitzung

Protokoll wird bei 1 Enthaltung einstimmig angenommen.

2. Berichte

2.1. Sprat

Wolfram berichtet aus dem Sprecherrat. Wichtige Ereignisse waren:

- Der Sprat hat dir LAK besucht und hat sich mit einer Abgeordneten der Grünen unterhalten.
- Der Unirat wird eine neue Vizepräsidentin wählen.
- Anfragen vom Audit-Familiengerechte Hochschule zwecks eines Treffens.
- Die Pressestelle kam auf Sprat wegen Wahlflyern zu. Die gedruckten Flyer liegen bereits im Sprat aus und können zur Wahlwerbung verwendet werden.
- Ein Anwalt wollte Popularklage gegen Studiengebühren führen und kam deshalb auf den Sprat zu; bei dem Thema ist jedoch nicht so viel passiert.
- Amnesty International hat Plakate von uns bekommen.

- Zur Demo gab es zwei Pressemitteilungen, diese wurden auf dem StuVe-Blog veröffentlicht.
- Zum Thema Akkreditierung findet am 29.06.2012 ein vom L1 ausgerichteter Workshop statt. Die Einladung dazu kam bereits über den Konvents- und FSien-Verteiler.
- Demnächst gibt es ein Gespräch mit der Unileitung (siehe dazu auch den späteren Punkt)
- Kontakt zu Herrn Thiem wegen Antragssystem wegen Studiengebühren: Die Idee ist, etwas ähnliches wie an der WiSo aufzubauen (siehe auch hier den späteren Punkt zur Kommunikation mit der Unileitung)
- Der Debatierklub kam auf den Sprat zu. Gemeinsam mit diesem wird ein Rhetorik-Workshop veranstaltet.
- Am nächsten Montag ist die FKK an der Technischen Fakultät.
- Hinweis: Vom 19. bis 21. Oktober 2012 findet das Konventswochenende statt, am 24.07. ist die Konstituierendensitzung des Konvents.

2.2. Senatssitzung

Susanne berichtet aus der letzten Senatssitzung. Diverse Berufungslisten wurden durchgewunken. Man hat die gleichzeitig stattfindende Demo deutlich gehört.

Letztens wurde beschlossen, dass etliche Studiengänge ohne NC sind (z.B. Theater- und Medienwissenschaften). Danach kam ein neuer Vorschlag im Senat auf, eine zeitliche Deadline einzurichten, ab der Leute nicht mehr zu einem Studiengang zugelassen werden. Dies wurde abgelehnt.

2.3. Ökoreferat

Gustav berichtet aus dem Ökoreferat:

- Heut ist der Tag der Nachhaltigkeit.
- Es gibt die Idee, Bäume an der Techfak zu pflanzen.
- Mittlerweile gibt es Sammelboxen für alte Handys sowie Boxen für alte Stifte.
- Es befindet sich ein nachhaltiger Stadtplan von Erlangen in Arbeit. Darin sind Biomärkte, Umsonstläden und ähnliches eingezeichnet.

2.4. Semesterticket

Florian Murrer berichtet.

- Bürgermeister der Region haben sich getroffen und der Grundtenor war wohl nicht positiv für das Semesterticket.

- Herr de Ponte vom Studentenwerk hat zum Treffen eingeladen. Die Einladung ging an die StuVe und die WiSo. Noch ist unklar, wer von studentischer Seite anwesend war.

2.5. LAK

Es kam gestern eine E-Mail, dass es Bestrebungen für ein Bayernweites Semesterticket gibt. Bisher wurde es von der Regierung und vom Städtetag abgelehnt. Frau Zacharia von der SPD engagiert sich dafür. Wolfram leitet die E-Mail weiter.

Am 17.06. ist die nächste LAK. Sandra, Christian Miska, Ingwer und Susanne fahren hin. Bei Interesse meldet euch bei den vieren. Diese werden dann von Sprat entsendet

3. Hiwilöhne

Die Grundproblematik ist: Es gab letztes Semester die Frage beim UL-Gespräch, ob man die Hiwilöhne erhöhen kann. Angeblich ist das Problem, dass dadurch weniger Hiwi-stellen zu Verfügung stehen würden.

Letztens wurden angeblich die Löhne von 6.80€ pro Stunde auf 7.50€ pro Stunde ab dem 01.10.2012 erhöht.

Nach längerer Diskussion wird zum Entschluss gekommen, dass erstmal genauere Informationen nötig sind. Darum kümmert sich Matthias.

Meinungsbild

Soll der Konvent das Thema weiter im Auge behalten und sich ab Oktober 2012 wieder damit befassen?

Dafür: 9, Dagegen: 1, Enthaltungen: 2

4. Sprat-Nachfolge

Es wird im Sprecherrat eine Nachfolge für Max Molter benötigt.

Die Kandidatensuche ergibt: Sebastian Meßlinger wird von Gustav vorgeschlagen, Benedikt Kopera von Ingwer. Beide Kandidaten sind keine Konventsmitglieder.

Zuerst stellt sich Sebastian vor: Er studiert Physik im 5. Bachelor-Semester, ist in der Grünen Hochschulgruppe, im AK-Demo und AK-VaS aktiv und ist im Vorstand von Campusgrün Bayern. Er möchte sich für eine Verbesserung der internen Informationspolitik einsetzen.

Sandra stellt Benedikt vor: Er ist im 1. Mastersemester Kulturgeographie, in der FSI aktiv, hat bereits zum Konvent kandidiert und sitzt aktiv im ZGS.

Es findet eine geheime Wahl statt: 7 zu 5 für Benedikt. Da eine komplette Konventsmehrheit von 11 Stimmen für einen Kandidaten nötig gewesen wäre, findet die Wahl noch einmal statt. Der zweite Wahlgang ergibt: 7 zu 5 für Benedikt. Christian teilt das Ergebnis Benedikt telephonisch mit; dieser nimmt die Wahl an.

Die Sitzung wird um 19:36 Uhr für 15 Minuten unterbrochen.

5. Vollversammlung

Wolfram berichtet von seinem Eindruck des Statuses des AK-VaS. Danach werden weitere Punkte rund um die VaS gesammelt:

- Morgen findet um 20 Uhr ein AK VaS statt.
- Mittlerweile sind wir zu spät für die Planung der Unileitung. Deshalb ist unklar: Ist das eine VaS nach der Grundordnung oder nicht? Je nach Entscheidung in diesem Punkt müsste die Veranstaltung entsprechend titulierte werden.
- Statement von Benedikt Kopera: "Wir müssen jetzt entweder aktive Leute finden oder sagen, dass der Beschluss des Konvents auf Grund von Organisationsmängeln und Mangel an Arbeitskraft nicht durchsetzbar."
- Der eigentliche Termin der VaS ist in weniger als drei Wochen.
- Johanna Griebel war die offizielle Ansprechpartnerin und gibt dies ab. Deshalb wird ein Nachfolger aus den Reihen des Konvents benötigt.
- Laut Sebastian könnte der AK die VaS auf jeden Fall durchziehen, auch wenn es etwas holpriger organisiert sein könnte.
- Idee von Sandra: Dieses Semester die VaS nicht stattfinden lassen und jetzt mit der Planung zur VaS im nächsten Semester zu beginnen.
- Idee als Alternative dieses Semester: Elefantenrunde der Spitzenkandidaten der Wahllisten. Diese Idee wird nicht näher verfolgt.

Antrag von Ingwer

Die Vollversammlung wird auf das Wintersemester 2012/13 verschoben.

Dafür: 6, Dagegen: 3, Enthaltung: 3

Antrag von Wolfram

Der Konvent gibt dem AK VaS bis morgen 22 Uhr Zeit, eine verantwortliche Person zu bestimmen, die eine VaS am 21.06. hauptverantwortlich organisiert und plant. Unter dieser Prämisse ist die Verschiebung auf das Wintersemester nichtig. Diese verantwortliche Person ist dem Konvent per E-Mail mitzuteilen.

Dafür: 7, Dagegen: 5, Enthaltungen: 0

6. Kommunikation mit der Unileitung

Dieses Gespräch findet am 19.06. statt. Jetzt gibt es die Möglichkeit Themen für dieses Gespräch zu nennen. Das Sammeln von Punkten ergibt:

- Wir sind gegen das Haus der Studenten.
- Bessere Kommunikation seitens der Liegenschaftsverwaltung zu Formalitäten zum Thema Sicherheitskonzept bei Studentenveranstaltungen.
- Studentische Mitbestimmung: Gibt es mehr studentische Sitze im Senat?

- Wirtschaftswissenschaften.
- Wie ist die Entwicklung beim Thema Nachhaltige Hochschule? Wie wäre es mit einer klaren Linie seitens der UL?
- Weshalb wurde der AK Energetik geschlossen?
- Kommunikation zum Thema Diskussionsportal zu Anträgen aus Studiengebührentopf wie an der WiSo: z.B. Die Anonymität der abstimmenden Studenten kann durch StudOn sichergestellt werden.
- Kritisierung der sogenannten "paritätischen" Besetzung in den Gebührengremien.

7. Baumaßnahmen aus Studiengebühren

Der Beschluss aus der letzten Sitzung wird verallgemeinert:

Antrag von Gustav

Der Konvent spricht sich generell dagegen aus Gebäude oder andere Baumaßnahmen oder deren Unterhalt aus Studiengebühren zu finanzieren, selbst wenn diese nur den Studenten zugute kommen.

Einstimmig Dafür: 11, Dagegen: 0, Enthaltungen: 1

8. Sonstiges

- Die LAK wird ein Positionspapier zum Thema VS veröffentlichen; Christian Miska wird dies rumschicken.
- Susanne schickt eine Einladung zu einem Akkreditierungsworkshop rum. Im Workshop geht es um die Themen "Was ist Akkreditierung? Wofür? Wie geht das?"
- Die Einladung zur FKK nächsten Montag gehen demnächst raus; bei Anmerkungen oder Themenvorschlägen wendet euch an Ramona oder Sebastina Teichert!
- Die GHG macht einen Abend zum Thema verfasste Studierendenschaft am 14.06.. Dort ist auch ein Vertreter von der LAK anwesend.